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本报6月26日讯(记者 程凌
润) 26日，又有多位市民拨打本
报热线电话，为治理青草河献计
献策，称可以把青草河进行分段
治理，市民可承包经营，把环保部
门的“独角戏”可变成市民的“大
合唱”。

“可以把2000米的青草河划

分成多个段落，实行河段督导长、
河段长、河段义务监督员制度治
理青草河。”市民崔先生，治理青
草河不能只由政府“唱独角戏”，
而应该发动全体公众共同参与把
治理青草河变成“大合唱”。他介
绍，外地一些城市采取“河外截
污、河内清淤、外域调水、生态修

复”的方法治理河道污染，河段长
可由政府部门工作人员或者市民
担任。

青草河附近一家商铺的工作
人员称，与其每年花费大量钱财
治理污染，不如承包给个人进行
管理，在里面栽种莲藕、养鱼，既
能省去治污费用，还能青草河真

正发挥作用。
另外，还有一些市民说气话：

“干脆把青草河抽干，或者干脆填
平算了！”

此外，一些市民还建议回笼
污水，对污染水进行集中过滤处
理，并增设垃圾箱，对河岸垃圾集
中清除。

截至目前，已经有近50余名
市民向本报献计治理青草河。

爱护青草河人人有责，将青
草河治理干净人人受益，大家的
青草河，需要大家共同参与治理，
您如果还有什么治理青草河的良
策 ，可 以 继 续 拨 打 本 报 热 线
6380110反映情况。

政府部门“独角戏”可变成市民“大合唱”

市民献策分段承包治理青草河

22户居民“要见阳光”
英雄路东侧拟建3栋高楼，遭附近居民反对
文/片 本报记者 程凌润

近日，英雄路东侧

拟建3栋27层高楼的住

宅小区进入公示期。由

于担心高楼会遮挡住房

阳光，附近22户居民写

联名信讨要采光权，开

发商坚称楼间距符合国

家标准。规划部门称，该

项目的各项手续仍在审

批过程中。

居民反映：

担心建高楼

遮挡住宅阳光
25日，市民李先生拨打本报

热线6380110反映，在英雄路东
侧，距离他们家居住的平房十多
米的位置上将建造三栋27层的高
楼，这样会遮挡他们家的阳光。

“我们居住的平房前面没有楼房，
采光条件非常好，一旦建起高层，
我们这些房屋日照时间就会不充
足，连基本的生活也会受到影
响。”李先生说。

“拟建高楼的地界距我们居
住的平房只有十多米，如果建成3
栋27层的高楼，以每层3米计算，

总高度81米的楼房将会遮挡住所
有所有平房的阳光，我们的生活
势必受到影响。”李先生居住的平
房原是一家园林公司的职工宿
舍，他告诉记者，6月17日，英雄路
东侧和小区门口立起了两块规划
方案的广告牌，他看到方案中的
高楼距离他们居住平房距离很近
后，感到很气愤。

据介绍，规划建设中的住宅
区周边共有四个小区，东侧和南
侧都是楼房，北侧则是李先生居
住平房。“这些平房共有40多户，
大部分反对建设高楼。”李先生告
诉记者，规划方案刚出来的那一
天，就有22户居民写联名信向莱
芜市规划局讨要采光权。“这么高
的楼开挖地基得多深，距离我们
的房子这么近，房屋出现裂纹、倒

塌怎么办？”居民王先生称，反对
建高楼不仅是因为阳光被遮挡，
更担心工程开建会让房屋遭殃。

记者调查：

规划方案公示后

楼间距成迷
该项目规划方案征求意见方

案显示，该项目是一个住宅区，位
于莱城区英雄路以东，莱芜市再
生资源公司以北，用地面积为
12670 . 8平方米，拟建设三栋27层
住宅建筑及沿街1-2层配套建筑，
规划总建筑面积为51182 . 73平方
米 ，其 中 ，地 上 建 筑 面 积 为
36618 . 61平方米，地下建筑面积
为 1 4 5 6 4 . 1 2平方米，容积率：

2 . 89，建筑密度15 . 35%，绿地率
32%，拟建建筑后退英雄路道路
中心线40米。

记者注意到，该项目的开发
商为山东博宇房地产开发有限公
司，公示说明显示，规划方案指标
及日照分析结论为，该项目内部
住宅日照时间符合国家规范标
准，拟建建筑后退北侧地界满足
大寒日三小时阴影线的一半，对
周边相关现状住宅建筑日照影响
满足规范要求。其备注显示，方案
公示日期为6月17日至6月25日，
市民有异议可以以书面形式上报
至莱芜市规划局法规监察科。

“2008年的时候，这个项目就
曾进行了公示，由于开发商没能
说服周边住户，该项目就搁置
了。”居住在平房中的王先生告诉

记者，由于没能解决居民住房阳
光遮挡的问题，开发商一直没能
动工。26日，山东博宇房地产开发
有限公司一位胥姓工作人员对此
予以否认，坚称拟建高楼的采光
条件符合国家标准，而对于记者
提出的楼间距等问题，他却推脱
楼间距是规划部门的事情，拒绝
予以回答。

部门说法：

项目建设相关手续

还在审批
莱芜市规划局一名陈姓工作

人员介绍，2008年，山东博宇房地产
开发有限公司的规划方案公示之
后，因不能满足英雄路两侧81米内
不能建设房屋的要求而被搁置，期
间也让开发商协调解决附近居民
的顾虑，但是问题始终没能解决。

“闲置这么长时间，光利息就
得很多钱。”山东博宇房地产开发
有限公司胥姓工作人员解释道，
为了解决采光问题，他们聘请了
济南设计院的专家进行评估，是
符合国家标准的。

“现在已经不再用建筑物高
度与楼间距1:1 . 2的公式计算楼间
距了，而是采用日照分析软件模
拟建筑物在大寒日的光照时间。”
莱芜市规划局陈姓工作人员介
绍，目前的国家标准是一个下限，
与市民要求的采光条件之间存在
着一些差距，起初由于开发商不
能满足这些条件，规划部门已经
多次退还该公司的规划方案。

陈姓工作人员介绍，规划方
案公示不意味着项目已经通过审
批，他们还要市民反馈的意见进
行汇总。目前，该项目建设的相关
手续还在审批过程中。

22户居民写连联名
信讨要采光权。
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